

# COMISIÓN MÉDICA NEGOCIADORA NACIONAL (COMENENAL)



ASOCIACIÓN ODONTOLÓGICA PANAMEÑA  
FEDERACIÓN NACIONAL DE MÉDICOS RESIDENTES E INTERNOS  
ASOCIACIÓN MÉDICA NACIONAL  
ASOCIACIÓN DE MÉDICOS ESPECIALISTAS DEL CHMAAMCSS  
SOCIEDAD PANAMEÑA DE MEDICINA GENERAL  
ASOCIACIÓN DE MÉDICOS DEL HOSPITAL REGIONAL RHL - CHIRIQUÍ  
ASOCIACIÓN DE MÉDICOS DEL HOSPITAL DE ESPECIALIDADES PEDIÁTRICAS OTH  
ASOCIACIÓN DE MÉDICOS DEL HOSPITAL EL VIGA  
ASOCIACIÓN PANAMEÑA DE MÉDICOS VETERINARIOS/COPAMEVE  
ASOCIACIÓN DE MÉDICOS DE BOCAS DEL TORO  
ASOCIACIÓN DE MÉDICOS DEL HMI JDDO  
ASOCIACIÓN PANAMEÑA DE MEDICINA DE EMERGENCIAS.  
ASOCIACIÓN DE MÉDICOS ESPECIALISTAS DEL HOSPITAL RAFAEL ESTEVEZ.  
ASOCIACIÓN PANAMEÑA de MEDICINA LEGAL y FORENSE  
ASOCIACIÓN DE MÉDICOS DEL HOSP. IRMA DE LOURDES TZANETATOS  
ASOCIACIÓN ACADÉMICA DE MEDICINA DE URGENCIAS DE PANAMA  
ASOCIACIÓN PANAMEÑA DE CIRUGÍA ORAL Y MAXILOFACIAL  
ASOCIACIÓN DE MÉDICOS DEL HOSP DIONISIO ARROCHA.  
ASOCIACIÓN DE MÉDICOS DEL HOSP SAN MIGUEL ARCÁNGEL.  
MÉDICOS DE LA COMARCA NGABE BUGLE  
MÉDICOS DE LA COMARCA GUNA YALA  
MÉDICOS DEL HOSPITAL DEL NIÑO  
MÉDICOS DEL HOSP MANUEL AMADOR GUERRERO  
MÉDICOS DEL HOSPITAL CECILIO CASTILLERO  
MÉDICOS DEL HOSPITAL AQUILINO TEJERA  
MÉDICOS DE DARIEN

Panamá, 24 de junio de 2024.

La COMENENAL comunica a sus bases médicas y a toda la ciudadanía panameña su postura de principios ante el escogimiento del nuevo Director General de la Caja del Seguro Social (CSS). El Sr. Presidente electo de la República de Panamá, Lic. José R. Mulino ha expresado que su gobierno será un gobierno “pro empresa privada”. Sin embargo, con todo respeto consideramos que más allá de ello, lo necesario para Panamá es que las nuevas autoridades en todas las áreas gubernamentales tengan la capacidad de resolver los graves problemas que aquejan a la población. Si no, para qué los ciudadanos votan, sino para elegir mandatarios y funcionarios con visión de estadistas que dejen atrás problemas de servicios públicos históricos pero que los países de ingresos per capitales medios altos y altos hace mucho tiempo resolvieron.

Mucho se debate sobre el perfil del próximo Director General de la CSS. El debate sobre si debe ser administrador por el programa de IVM o debe ser médico por el programa de Atención Médica, la COMENENAL opina que más allá de ello, el próximo Director debe ser una persona con un profundo conocimiento de la CSS, con conocimiento administrativo pero sobre todo con conocimiento de cuál es el funcionamiento y los problemas de la CSS en el área de la Atención en salud tan deficitaria, y con tanta deuda social con los pacientes que atiende. El camino del IVM se resolverá con la decisión político-social-económica que salga de las discusiones Empresa Privada-trabajadores y población en general, y sobre todo de la decisión del próximo poder ejecutivo. Pero los problemas de Atención en salud no se resolverán si la persona elegida no conoce o desconoce las realidades y origen de los problemas para la Atención de los usuarios del sistema.

Estos problemas han creado un enmarañado de distorsiones que deberán ser enfrentados por el próximo Director. Incluso el conocer la CSS desde adentro le dará no sólo la comprensión del problema sino poder explicarle y asesorar al ejecutivo de sus posibles soluciones. Piénselo Sr. Presidente, el IVM es algo definido, pero su éxito en Atención será para con sus votantes.

El compromiso de la COMENENAL ha sido y es con el pueblo panameño y contra la CORRUPCIÓN en todas sus formas. Ya en el pasado fuimos requeridos y cumplimos.

Dr. Domingo Moreno  
Presidente de AMECHM  
Coordinador de la CO. ME.NE.NAL.

Dr. Julio Osorio  
Vice-Presidente de AMEHR-Chiriquí  
Secretario de la CO.ME.NE.NAL.